



Bürger:innen einbeziehen – Klimaschutz gemeinsam gestalten

Klimaschutz gelingt nur gemeinsam. Wir setzen uns dafür ein, regelmäßig Informationsveranstaltungen zur energetischen Gebäudesanierung anzubieten und die städtische Energieberatung offensiver zu bewerben, um Bürger:innen und Unternehmen Unterstützung bei Fördermöglichkeiten und technischen Lösungen anzubieten.

Transparenz ist uns wichtig: Über die Fortschritte der Maßnahmen aus dem Klimaschutzkonzept soll jährlich berichtet werden. So werden Erfolge sichtbar und Bereiche identifiziert, in denen nachgesteuert werden muss. Auch sollten die Energieverbräuche der städtischen Gebäude transparent gemacht werden.

Wir wollen Bürger:innen aktiv in die Entwicklung des kommunalen Wärmeplans einbeziehen und Beteiligungsformate schaffen, die echte Mitgestaltung ermöglichen.

Pilotprojekte fördern – Innovationen vorantreiben

Wir unterstützen ausdrücklich Pilotprojekte, die neue Wege im Klimaschutz gehen. Der Ausbau von privaten Stromspeichern, soll als zusätzliche Fördermaßnahmen in das Integrierte Klimaschutzkonzept aufgenommen werden. Das ist ein wichtiger Baustein, um die schwankende Erzeugung erneuerbarer Energien auszugleichen und die Versorgungssicherheit zu gewährleisten.

Wir setzen uns für Quartierslösungen ein, bei denen Energie lokal erzeugt, gespeichert und verbraucht wird. Solche Energiegemeinschaften stärken den sozialen Zusammenhalt und machen die Energiewende erlebbar.

Mit einem jährlichen Innovationspreis für klimafreundliche Lösungen wollen wir lokale Initiativen, Unternehmen und Einzelpersonen auszeichnen, die mit kreativen Ideen zum Klimaschutz beitragen. So machen wir Klimaschutz zu einem positiven Gemeinschaftsprojekt , das unsere Stadt zukunftsfähig und lebenswert erhält.